

También merece consideración la vuelta de los concursos de la Academia, que no se habían convocado desde 2014. De esta manera, la ALLA publicó las bases de diez concursos abiertos a obras en asturiano y eonaviego. El *Certame d'Investigación* cuenta con ocho concursos dedicados a los ámbitos de toponimia, léxico de recogida oral, propuestas léxicas para campos técnicos especializados, investigación lingüística y literaria, recogida, transcripción y estudio de fuentes orales, textos de divulgación de ciencias naturales y tecnología y documentalismo sociocultural corto. Por otro lado, y como novedad, se convoca la Olimpiada Escolar de redacción «Urbano Rodríguez», que contará con dos concursos, el de Primaria y el de Secundaria y Bachillerato. Ambos están previstos en dos fases, una primera de clasificación en modalidad sincrónica a distancia y una final presencial en el mes de diciembre.

Por otra parte, el verano del 2022 vio como la Universidad Asturiana de Branu (UABRA) volvía a la impartición en línea, estrenada en 2021, condicionada por la incertidumbre que generaron los nuevos picos de propagación de la COVID-19. Estos cursos de formación, organizados entre la Academia de la Llingua Asturiana y la Universidad d'Uviéu, tuvieron una participación de cerca de 60 alumnas y alumnos. La matrícula se repartió entre los cursos «Elemental» y «Avanzáu» de Llingua Asturiana y, dentro del programa de «Cursos d'Afondamientu Cultural y Llingüísticu», el de «Capacitación pa la traducción al asturianu». A su vez, los cursos de la UABRA son, desde el año 2003, cursos de Formación del Profesorado del Principado de Asturias, al reconocer la Consejería de Educación a la ALLA como Entidad Formadora del Profesorado. En esa coyuntura, en el mes de agosto, tuvo lugar la Primera Fase del «Curso de Capacitación Docente en Eonaviego o Gallego-asturiano», creado específicamente para profesores de Educación Primaria y Secundaria, en la Casa das Quintas de A Caridá, para lo que se contó con la colaboración del Ayuntamiento de El Franco. Dentro de las actividades de este curso se impartieron dos conferencias de carácter lingüístico y socioeconómico.

Algunas publicaciones de la Academia de la Llingua Asturiana (2021-2022)

– *El mirandés: historia, contexto y procesos de formación de palabras* (2021), de Alberto Gómez Bautista.

– *El mio primer vocabulariu n'asturianu* (2021), Academia de la Llingua, Academia de la Llingua Asturiana. [2.ª ed. con ilustraciones de Enrique Carballeira Melendi].

– *Cultures. Revista asturiana de cultura* nº 25. *La cultura asturiana, na encruciyada* (2021). [Número casi monográfico que aborda el presente y futuro de Asturias desde la perspectiva de la antropología económica, con una especial atención a la ordenación del territorio y a escenarios futuros alrededor de lo laboral y la fijación de población].

– *III Estudio Sociolingüístico del Navia-Eo* (2021), Francisco J. Llera Ramo.

– *Normes Ortográfiques*. 8ª edición revisada (2021), Academia de la Llingua Asturiana, Academia de la Llingua Asturiana.

– *Diccionariu Etimolóxicu de la Llingua Asturiana (DELLA) – Tomu VII. Apéndiz. Bibliografía, abreviatures, índices* (2021), Xosé Lluís García Arias.

– *Lliteratura. Revista lliteraria asturiana*. Nº 38 (2022). [Monográfico dedicado a los microrrellatos].

– *Frato, 50 años cola güeyada del neñu* (2022), Francesco Tonucci «Frato».

ACADEMIA DE LA LLINGUA ASTURIANA